

DIRECTOR
y Administrador
RICARDO MARGAREJO

JUSTICIA

PERIÓDICO SEMANAL

REDACCION
y Administración
Calle Capitán Lagier, 1

Patente-Calpena

El domingo pasado y en el salón de sesiones de nuestro ayuntamiento, se celebró una reunión convocada por el «Centro Industria Alpargatera», para tratar del palpitante asunto de la patente obtenida por los señores Calpena hermanos y compañía, sobre la construcción de alpargatas con reborde.

En dicha reunión, que dió principio con la lectura de la convocatoria, se dió lectura á la circular dirigida á los comerciantes en ese ramo y á la copia de la memoria-exposición dirigida por dichos señores al ministro de Fomento para obtención de la tal patente por 20 años.

Así mismo se leyeron cartas de comerciantes acusando haber recibido en la década del año 1880 al 90, de fabricantes de ésta, dicha producción, concordando á la afirmación que allí se hizo de haber declarado algunos obreros de Aspe, haber tenido al Sr. Calpena como aprendiz y compañero en aquella época, haciendo el trabajo objeto de la patente.

En la mesa, presidida por don Pascual Martínez y compuesta además de D. Anton Sánchez Bernad, D. Pascual Soriano y D. Vicente Sansano, que actuó de Secretario, predominó el criterio de obligar á los señores Calpena hermanos y compañía, á la renuncia y anulación de esa ilegítima patente, siendo el Sr. Sansano sostenedor de la idea—en la cual nosotros abundamos—de que no se haga esto por medio de una escritura, reconociendo el derecho de la industria ilicitana, sino que sea la absoluta anulación de ese malhadado documento, reconociendo que el pueblo de Elche, fué el primero en fabricarlo.

Después de hablar algunos industriales, donde se patentizó el espíritu de unión, predominante en este asunto, se levantó la sesión autorizando á la comisión que venía ejerciendo para realizar cuantas gestiones y trabajos fuesen necesarios á este objeto.

Nosotros creemos, como hemos dicho otras veces, que esto es asunto á subsanar sin grandes sacrificios y trabajos por tratarse de un absurdo, hijo tal vez de la descabellada ambición y falta de criterio de los señores Calpena, hermano y compañía.

Aunque tuvimos el gusto de ver

en pleno toda la industria ilicitana, sin embargo, no satisface en un todo la conducta seguida por estos fabricantes de lucha fratricida é intestina destrucción; pues es evidente, que de no haber cantado los señores Calpena, hermano y compañía con este estado de desconcierto y anárquica armonía de nuestros paisanos, jamás se hubieran permitido llegar al quimérico y absurdo empeño de engalanarse con las plumas de pavo real.

Hay pues, que deponer actitudes impropias de comerciantes y enderezar todos los esfuerzos á la verdadera unión, no solo para proteger nuestra esfera industrial, si que para no arrebatár á nuestro anémico pueblo la escasa vida que por consunción va perdiendo.

La propiedad

El poder y la propiedad contraen una unión indisoluble: la propiedad lleva anejo el poder; el poder lleva aneja la propiedad...

¿No estais diciendo aquí á todas horas que la propiedad es el complemento de la personalidad humana, que es la base *sine qua non* de la independencia de la familia, que es el lazo de unión entre las generaciones presentes y las generaciones futuras? Es natural que la clase proletaria diga: si la propiedad es el complemento de la personalidad humana, yo que siento en mí una personalidad tan alta como la de los hombres de las clases medias, necesito la propiedad. Si la propiedad es el lazo que une la generación presente con las generaciones venideras necesito de la propiedad para constituir ese lazo entre yo y mis hijos. Ya sé que después de las grandes reformas llevadas á cabo por la resolución, no ha faltado quien ha creído que la propiedad es inviolable, pero harto comprendereis que eso es completamente absurdo...

Pues qué, la tierra que es nuestra común morada, que es nuestra cuna y más tarde será nuestro sepulcro, que contiene todos nuestros elementos de vida y de trabajo, que entraña todas las fuerzas de que disponemos para dominar el mundo, ¿habla de ser poseída de una manera tan absoluta por el individuo, que la personalidad social no tuviera derecho de someterla á las condiciones que exigen sus grandes intereses? ¿Por dónde

venis, pues, á decir que es inmoral la aspiración de las clases jornaleras?

FRANCISCO PÍ y MARGALL.

A los que duermen

Es tal el sopor embriagador que tiene invadido á los hombres de nuestro municipio, que pasa desapercibido para ellos, el clamoreo, las quejas, las cuitas y las lamentaciones del pueblo proletario sin que baste á arrancarlos de los brazos de Morfeo, ni el peso de la razón con que se reclama ni el impulso noble de humanidad propio de todos los hombres de conciencia.

Mucho tiempo ha venimos resintiéndonos del alto precio que han alcanzado y sostenido las carnes en Elche, sin que el municipio, haciendo uso del derecho que la ley le concede se haya cuidado de poner una tabla reguladora, matando así el *trust* de los exportadores.

Por fin, en esta semana se ha puesto á la venta, la carne de cordero á pesetas céntimos después de dos meses en que en todas las plazas venía cotizándose á 1'50 pesetas. Como prueba de ello copiamos un anuncio de dicho artículo de la plaza de Madrid.

«Despacho de corderos.—Cajón 77 y 79.—En la plaza de la Paz.—Chuletas á 1'8) k.—Pierna á 1'60 k.—Paletilla á 1'10 k.—Faída á 1'20 el k.»

Sacando el término medio de estos precios resulta, que la venta de carne de cordero en Madrid se hace al precio de una peseta cincuenta céntimos kilogramo.

¿Hay alguna razón para que allí donde los impuestos, contribuciones y recargos son mayores se venda la carne con una diferencia tan grande, por bajo, de nuestro pueblo?

Confiamos estudiará este punto nuestro municipio, dándole la resolución que el caso requiere, demostrando siquiera sea por decoro, que procuran por los intereses confiados á su administración.

¡¡¡VERDUGOS!!!

Elche, la Jerusalem española, está atravesando una terrible crisis de trabajo.

Sus mantenedores, los que la dan nombre y vida, los que la em-

bellecen con sus esfuerzos, se encuentran ociosos, sin tener donde ganar el pan, y fuerza es confesarlo, con hambre en sus hogares.

De la tristísima situación de este desgraciado pueblo, solo tienen la culpa los que poseen medios para evitarlo y arrojan carbón al horno para mejor encender la hoguera, destruyendo de este modo toda iniciativa que de algún modo favoreciera la industria local.

Se ha dicho, y se dice siempre que de estas cuestiones se trata, que la mayoría de las veces que se presentan estos conflictos, los únicos culpables son los obreros. ¡Embusteros!

¿No habéis visto, no hace muchos días, que uno de los principales fabricantes de calzado paralizó por completo el negocio, por el placer de recrearse en sus vicios, *viéndolas venir*, dejando de este modo sesenta ó setenta operarios sumidos en muy crítica situación?

¿No sabéis que los materiales que usa son insuficientes para presentarlos en lucha con otras plazas comerciales?

Tampoco ignorarán mis lectores que la mayoría de los patronos, abusando de la situación por que atraviesan los trabajadores zapateros, los cercan por hambre para conseguir que, instigados por la aterradora miseria, se presten á construir la obra á bajo precio, dándoles á éstos la mayor cantidad de trabajo, mandando á paseo á los luchadores de la causa agena.

¿Es así como queréis armonizar el capital y el trabajo?

¿Son esos los medios de que os valéis para que reine la perfecta armonía entre el patrono y el obrero?

¡Insensatos! Harto trabajo tenéis que os hemos conocido, y sabemos la gran cantidad de bilis maligna que albergáis en vuestros pechos, vengadores de manera ruin y rastrera, cual si fueseis mujerzuelas, para de este modo castigar á los *osados* que han levantado su voz en defensa de sus compañeros, por los continuos abusos que cometéis con la clase obrera en general.

Y no se crea que lo que exponemos es una mística lamentación: es una enérgica y viril protesta, nacida del desprecio que sentimos contra los patronos de malos instintos y bajas miras, que hieren cobardemente en la sombra, á los obreros que más se distinguen en la lucha por la existencia.

Nos invitáis á la pelea, pues allí acudirémos como buenos paladines; no para darle nombre á nuestra humilde personalidad, sino para defender un derecho, que por serlo, es justo; aunque para ello tuviéramos que entregar nuestra última gota de sangre.

ADRIAN GARCIA

¿Hay cultura?

La embriaguez, la prostitución, el libertinaje espárcen por todas partes su ponzoña, agotan la vida en su fuente, y empobrecen las generaciones en tanto que las hojas públicas siembran á porfia la injuria y la mentira, y que una literatura malsana excita los cerebros y debilita las almas. *Mr. L. Benis.*

Los chiflados, los visionarios, los exaltados, contestarán afirmativa. mentes sin titubear. Los tibios, los reflexivos, los pensadores, dudarán un poco, vacilarán; no por que su *pasiva* naturaleza les induzca el pesimismo, no; sino, porque, la fría realidad de los hechos acompañada de un fárrago de demostraciones teóricas vienen á probarlo con arta frecuencia.

La regeneración sí, marcha con paso firme. El progreso intelectual es fuente purísima de cristalinas aguas que, deslizándose suavemente por la pendiente de la insuficiencia humana, del vicio corruptor, va lavando sin cesar y paulatinamente la embrutecida conciencia del imbécil hasta diafanizarla como la del filósofo, como la del sabio. Pero, esto que gradual y lentamente se va operando en el transcurso de los siglos en el seno de la humanidad, nos lo presentan de diferente manera los que por razón y por lógica, pudiéranse llamar doctores de montón. Para éstos no hay lentitud; no hay leyes eternas ordenadoras y reguladoras en la Naturaleza; no hay uniformidad, evolución ni involución; todo lo conciben bajo el criterio de la razón de la fuerza, esto es: que hay que ir á saltos. Para ellos todo está previsto; no hay desconocido que valga; no queda nada por conocer.

Los muy... ladinos.

De esta manera se infringe la lógica: así se tuerce la marcha de las ideas; así es como se embrolla á la sociedad, sembrando mentiras, diciendo por venalidad ó por ignorancia lo que no se comprende, lo que no se sabe. Debido á esto, en estos tiempos que orgullosamente llamamos de civilización, de cultura, es la cosa más natural y corriente, ver y oír á un zapatero refutar las teorías de Marx; á un panblanquero las de Tolstoy; á un abichuelero las de Kaldes; á un pelagatos las de Cristo, etc. etc., y quedarse tan frescos.

Tal vez se objetará que, el traje del menestral puede cubrir una gran inteligencia; perfectamente; pero, tampoco se dejará de ver,

que esto solo es una escepción, más propia de concebir en un Londres que en un Guardamar.

Y pensar que esos abogados de secano muy pomposamente se dán el título de conscientes, de cultos! Desdichados. Hélos aquí magistralmente pintados por F. Nowy, hablando sobre los tres modos de trabajar:

«Existe—dice—en primer lugar, el *trabajo de la araña*; trabajo paciente, pero estéril.

La araña todo lo saca de sí misma, de su propio cuerpo; después de haber hilado su tela por sus propios esfuerzos, sin auxilio ajeno, se envuelve, se fija, se acantona en ella y de allí no sale.

He ahí la imagen de aquellos que pretenden hacer salir toda verdad de su propio fondo, sin deber nada á la experiencia de los demás.

No les digáis que busquen fuera auxilios para su flaqueza; su razón le sirve para todo, y ellos se bastan á sí mismos; solo confían en sus propias luces, y gustosos se imaginan que poseen la ciencia infusa.»

¡Solo así se comprende el imperio del barbarismo enseñoreándose aún en nuestra decrepita sociedad!

Si los chiflados, los visionarios, los exaltados, se nos dan como avanzada del progreso, ¡qué debemos pensar de los que marchan á la cola!

Dicen, que el principio de la sabiduría, consiste en saber ocultar ó confesar que no se sabe nada. Pero, váyales usted con razones á los tísicos de inteligencia, que por un quitame esas pajas lo mismo le sueltan una lección de metafísica, como de industria taponera.

La cultura que disfrutamos, según mi juicio, general y superficialmente mirada, no es más que una píldora plateada; muy dulce y agradable á la vista, pero, amarga por dentro. Ella sigue siendo la máscara con que el hombre, muy apesar suyo, pretende ocultar su necesidad; ó mejor dicho su orgullo. Aquí cabe preguntar: ¿Se emancipará de este vicio? ¿se regenerará? No cabe dudarlo: pero no en tiempo brevemente determinado como sueñan unos; no sin una sólida educación desprovista de rutinarios de sistema y pequeñeces de sofisma; no á saltos como suponen otros; sino, gradual y lentamente como nacen, se desarrollan y mueren los mundos.

Predique cada cual su doctrina; propáguela con efusión que esto es progresivo; apórtese sobre ella pruebas convincentes, irrefutables pero, sin meterse en el campo ajeno, por que ello solo acredita la ignorancia que sobre el propio se tiene, además de la pobreza de argumentos de que se dispone para llevarlo á la convicción.

Arranquemos, arranquemos víctimas al vicio que es lo que más de cerca conocemos, y dejémoslas de filosofías, que, al fin y al cabo ni com-

prendemos, ni concebimos lo que son ni lo que valen.

J. CASTELLÓ SOLER.

Después de terminadas las anteriores cuartillas, leo con gusto el escrito *Como amigos*; que el no menos amigo mi director de JUSTICIA me dirige. Contestaré con placer.

—J. C.

CANTARES

A la señorita C. R. Maestro

Vivo tan solo por ti
lucero del alma mía,
no me olvides que yo fui
primer amor de tu vida.

Al darte yo un beso dices,
dejarías de existir.
Te amo y no quiero besarte,
para no verte morir.

Dicen que mata la dicha,
y yo digo que no es cierto;
ayer te tuve en mis brazos
y todavía no he muerto.

Desde que te conocí
que no hay otro hombre en el mundo
que sienta amor tan profundo
como el que siento por tí.

Eres mi vida y mi muerte,
¡mira que contradicción!
Me matas con tus ojos;
me rescuita tu amor.

Eres en fin mi alegría,
dicha, placer, bienestar,
ámame paloma mía
sin tí no puedo pasar.

Yo te quise y aún te quiero
C. R. de mi corazón
eres ángel verdadero
me está matando tu amor.

El amor que por tí siento
tiene algo de santo y grande,
como las flores que brotan
del sepulcro de mi madre.

LUIS GÓMEZ

Novela y Mayo 1905.

VISUALES

II

La memorable velada del día 23 de Mayo próximo pasado, conmemorativa del 20.º aniversario de vuestro robusto centro obrero, cuya administración, orden, lógico alcance y valía de las voluntades é inteligencias que lo dirigen, no solo honran á Elche si que también merecen el más sincero aplauso á cuantos de fuera lo conocen demostrado en la importancia que justamente se le concede.

He asistido á otras expansiones del «Círculo Obrero Illicitano», pues pláceme tales honestos y cultos regocijos, y he de confesar que fué, en verdad, el citado, el que por su apropiada entonación, los viriles arranques de sus convencidos oradores, la orientación de sus razonamientos, la indiscutible oportunidad de las citas históricas hechas honrando la memoria de los nobles generadores de tan potente agrupación de sociedades trabajadoras de ambos se-

xos, la tranquila amenidad con que supistes presentar y llevar á cabo el bien pensado programa de la fiesta, la apacible y silenciosa concurrencia que gozosa y espezanzada os escuchaba, el simpático aspecto del salón, que lo hacía más atractivo la exhibición de vuestras esposas, hijas, madres y hermanas, no creais que os adulo, ha sido en mi concepto el más caracterizado dentro de la esfera de acción en que vuestros ideales tienen asiento, y el que quizá más positivos resultados ha de ofrecer. El insistente hincapié de recomendar la asociación total de la clase jornalera, es semilla que ha de aportar los codiciados frutos que no á tontas y á locas apetecéis. Lo demás ya vendrá con el tiempo...

La selección (si cabe), la solidaridad mancomunada (ésta desde luego debe aceptarse) de la estrecha cohesión con que el número avasalla y hace imponer sus acuerdos, sucederán, sin duda alguna, cuando no quede un sólo miembro disgregado de la mercenaria falange cuya labor á todos honra.

Yo creí que ya era un hecho en vosotros la completa compactibilidad de los varios organismos artesanos de la ciudad, y como no lo es, por lo que oí al lamentaros de ello, he de votar con los inscriptos atraentes á tan hermoso logro, poniendo al efecto mi modesta partícula de aprobación y refuerzo.

Cuéntase que un rey pagano, dueño de extensos y poderosos dominios, era padre de cinco heroicos varones, sucesores legítimos de tan codiciosa herencia. Este buen padre (entre los gentiles también los hay), cayó enfermo de gravedad, y antes de verse privado del uso de la razón, mandó á los hijos comparecer ante su presencia, y por único consejo les pidió que rompiesen entre los cinco un apretado haz de sarmientos que les entregó. Fornidos y hercúleos de miembros y con voluntad decidida, trataron de complacer, dóciles á la última voluntad del escuálido padre, la orden que les dió, mas rendidos de cansancio se declararon al fin impotentes para realizarla. Entonces, el enfermo autor de sus días, apesar de la extrema debilidad de su cuerpo, separando los sarmientos del haz, los rompió con sus delicados dedos uno á uno. ¡...!

Supongo que la anterior muda lección os parecerá más elocuente que el mejor discurso.

Asociaos, pues, trabajadores, que la unión es la más poderosa de las fuerzas. No temáis volver al redil materno los que hijos de él lo abandonasteis irreflexivos. Vuestros compañeros y hermanos os recibirán con los brazos abiertos, sin prevención ni recelos: tales fugas acusan engaño. «El Círculo Obrero» es el techo cobijador

que ampara vuestros comunes derechos. Perseverad en él con eficacia; si no sois constantes en la empresa acometida con tan felices auspicios, serán estériles los esfuerzos acumulados por el puñado de denodados campeones que os conducen á la gran batalla, y quedarán lastimosamente nulos los afanes y las levantadas miras de los valientes caudillos que os precedieron.

¡Viva el Circulo Obrero Inicial!

V. C. GITEU GRUB

A los dependientes DE ELCHE

Queridos compañeros: Parece por vuestros movimientos que va á llegar la hora de que os cupiera el puesto que os corresponde. Sois trabajadores; tal vez de los que más se les ciernen la explotación y por lo tanto, aunque vestís con chaqueta,—perdonadme—es menester que alejeis de vosotros algunas tendencias... y que os poseioneis con conocimiento de causa, quiénes sois y como tales acudir cuanto antes á vuestro puesto correspondiente. La blusa, os espera con los brazos abiertos, para unidos, gritar: ¡Viva la unión de los trabajadores!

No está muy lejos el día que la levita y la blusa; la inteligencia y el músculo. la fuerza, y la capacidad, cauten unidos un himno á su emancipación.

Y vosotros, los dependientes de Elche, que desconocéis por completo el gran movimiento que existe en España, y en particular en las demás naciones, puesto que nosotros marchamos á la cola en nuestra emancipación, ¿por qué no rompéis ese indiferentismo con que miráis todos nuestros actos? ¿Por qué en nuestras reuniones, conferencias y mítins no tomáis parte activa, puesto que todas ellas van encaminadas al bien general de la Humanidad? ¿Que os ha dieho algún malicioso que nuestra propaganda sirve solamente en bien de unos cuantos? ¿Qué son las pocas leyes que hoy benefician á la clase trabajadora, más que el produce de la fuerza del movimiento de ellos mismos, seriamente organizados, que van ejerciendo presión sobre nuestros gobiernos? No tengáis cobardía en venir, cuando antes, á las filas del partido del proletariado, pues los trabajadores pueden ser republicanos, monárquicos, carlistas, socialistas, librepensadores ó católicos; este estado de la libertad de pensamiento, que cada cual cree que el suyo está inspirado en forma mejor; más nosotros, no os llamamos para discutir ideas.

Hay entablada una lucha en la sociedad que presenta dos factores de gran importancia, el capital y el trabajo; el uno, ó sea el primero, en manos de unos pocos que teniendo en su poder los instrumentos del trabajo, hacen víctimas á los segundos que son los más, siendo los verdaderos productores de la riqueza de un pueblo.

Indudablemente, que cada cual defienda sus intereses, más no cabe discutir, que los de nosotros, son mucho más sagrados.

Se trata queridos dependientes de nuestros brazos, mientras ellos

defienden su capital. No es de justicia que el capital ejerza tal poderío sobre nosotros, siendo así que somos los productores del mismo. Con esto, quiero manifestaros que al organizarnos en sociedad de resistencia, no creáis que vais á haceros enemigos de vuestros patronos ó jefes, muy al contrario, es que los intereses de los trabajadores no pueden estar ajenos con el interés capital.

Creo que mi intención será bien comprendida y acogida por todos vosotros, y así os creo á todos con capacidad, puesto que pocos ó ninguno habrá entre vosotros que sea analfabeto.

Los libros, periódicos y folletos, hacen al trabajador reconocer sus derechos; si así lo estimais, en Elche existe un centro donde se os proporciona armas para vuestra defensa, pero armas nobles; acudid, allí encontraréis á trabajadores dispuestos á prestar su solidaridad y hasta su vida, en bien de la emancipación del cuarto estado social.

¡Allí os esperamos! ¡Todos somos unos!

ANTONIO PENALVA

A la comisión de ornato

No solo son las autoridades las encargadas de proporcionar á los pueblos las mejoras de posible realización, siempre que lo permita el estado económico de las arcas municipales, sino que, la prensa tiene obligación ineludible, por compromiso moral, contraído con sus vecinos, de ayudar, cuando menos en la iniciativa, de aquello que pudiera pasar desapercibido á los demás.

En la plaza de la Merced ha llegado á formarse un jardincito por iniciativa (tal vez la única buena), de señor Galán. Nos parece que si en este sitio de recreo se pusieran cuatro bancos, cuyo valor es insignificante, y se diera corriente al foco eléctrico cuyo piramidal poste se halla desmantelado, haría la comisión de ornato una buena obra que beneficiaría al pueblo en general y habíamos de agradecer, en particular, los vecinos de dicha plaza.

Celebraremos tener que aplaudir una vez más el celo de esta comisión, que tan dignamente preside el señor Vives, y á la que debemos ya el arreglo de algunas calles que estaban abandonadas.

Caiga el que caiga

La frase que sirve de epigrafe á estas líneas arranca todavía hoy de todo corazón español y la pronuncian sus labios con verdadero acento de rabia, de indignación y de odio, cuando de reingresar la honra y la dignidad nacional se trata; de eximir responsabilidades á los que nos llevaron á la vergüenza y al villipendio; de desmascarar á todos los hipócritas mercaderes que traficaron con la fortuna pública é hicieron girones la bandera española.

Ya lo sabéis bien claro y en todos los tonos os ha dicho el país que no consentirá por más tiempo vuestra infame explotación, que está dispuesto, cueste lo que cueste, á derrumbar todo lo que estorba, y no dejará tiere con cabeza en el gran tinglado que hasta aquí

os ha servido de parapeto para explotarle.

En completo divorcio con vuestros gobernados, fuerza es que abandonéis el campo de operaciones sin esperar á que os arrojen de él, porque ahora va de veras, tiran á dar y quizás cuando quisierais acudir al salvase el que pueda, sea tarde. Muy pronto, antes de lo que vosotros pensais, llegará el momento supremo, la hora deseada por las conciencias honradas, en que el tribunal inapelable y justiciero, el pueblo que habeis sacrificado y después escarnecido, os exija satisfacción cumplida, cuenta estrecha de vuestros actos. La venganza es muy sabrosa, y venganza piden los millones de víctimas producto de vuestra falacia en las guerras coloniales; castigo ejemplar á los traidores Nozales que deshonraron á España posponiendo la dignidad y el decoro patrios á los intereses de una familia cuyo bienestar peligraba y era necesario defender para salvar el propio.

¡Miserables! Los torturados de Montjuich y Alcalá del Valle, cobrarán ojo por ojo, diente por diente el día de la revancha, del desquite, tanta iniquidad y cobardía. Es una cuenta muy larga la que habeis de rendir y mal que os pese, no hay más remedio que liquidar una por una todas las partidas, caiga el que caiga.

L. GÓMEZ M. DE LUMERAS

Novelda 18 Mayo 1905.

DE NUESTRO PUEBLO

Advertencia

A nuestros colaboradores, no redactores, advertimos la imposibilidad de admitir en lo sucesivo, trabajos que excedan de tres cuartillas, debiendo tener presente, que no se les publicarán ni se les dará noticias de ellos.

No es esto una imposición de nuestros deseos, sino una exigencia propia del exces de original.

Celebramos lo interpreten así nuestros amigos no dándose por resentidos por tal determinación.

Convocatoria

La Federación Local de sociedades obreras, convoca á asamblea á todos los gremios en ella enclavados para el domingo 28 de los corrientes, á las cuatro de la tarde, con objeto de dar conocimiento de las gestiones de sus delegados en el Congreso de La Unión General de Trabajadores, verificado en la pasada semana en Madrid.

Defunción

El miércoles 24 del corriente falleció á la avanzada edad de 82 años doña Margarita Serrano Antón, madre de nuestro querido y particular amigo don Maguel Cordá.

A su entierro, verdadera manifestación de duelo, asistió una numerosa comisión de todas las clases sociales dando prueba de las muchas simpatías de que gozaba la fuada.

Tanto á D Manuel Cordá como á hermanos y demás familia enviamos nuestro pésame y sincero sentimiento por pérdida tan querida é irreparable.

Enferma

Se encuentra enferma desde hace unos días, la simpática y bella señorita Paquita Fluxá, hija de nuestro apreciable amigo don Rafael.

De la enfermedad, que por fortuna no es de cuidado, deseamos su pronta desaparición y su total restablecimiento á la paciente.

Esperamos esa ocasión para felicitarla, como igualmente á los padres.

Gremio de barberos

Los Gremios de barberos de distintas localidades, han acordado en su reciente congreso, establecer su comité central en el Centro Obrero de la calle de Relatores número 24 Madrid.

Los pocos que hay en Elche ¿cuándo piensan agremiarse?

Natalicio

Ha dado á luz con toda felicidad un precioso y robusto niño, el 22 de los corrientes, la esposa de nuestro querido amigo D. Francisco Sánchez.

Tanto la madre como el nuevo vástago gozan de perfecta salud, por cuyos motivos enviamos á los dichosos padres nuestra felicitación y enhorabuena.

¡Así se obra, «Quito»!

Bienvenida

Se la deseamos y damos á los delegados que representaron á los gremios incriptos en esta Federación Local.

Aclaración

Para subsanar la mala interpretación que pudiera darse á la palabra *déspotas* que aparece en el comunicado de «Un dependiente», hacemos constar, en honor al respecto que los dignos comerciantes merecen, que esa frase solo es aplicable á los infractores del descanso dominical, con detrimento del derecho de la dependencia.

Así nos encargan lo digamos.

Cinematógrafo Cámara

A la inauguración de dicho cinematógrafo, verificada el domingo último, concurrió un considerable número de personas, que llenó por completo su espacioso local y las inmediaciones.

Aquella noche, como las sucesivas, todas las secciones fueron del agrado del público que ha salido satisfecho, prodigando alabanzas al Sr Cámara, por su buen deseo de proporcionar á nuestro público horas y centros de recreo.

El Orchestion, que es magnífico, ha llamado poderosamente la atención, solamente que hay partes de su música que no se pueden escuchar por su rapidez.

Recomendamos al Sr. Cámara, subsane esta pequeña falta.

A nuestro municipio

La carne de Cordero se vende en los barrios de Los Dolores y los Barreros, de Cartagena, al precio de una peseta treinta céntimos kilo, y sin ir tan lejos en Callosa del Segura se cotiza igual carne y peso á 1'20 pesetas.

Negocio redondo para un acaparador-abastecedor.

¿Se dará por aludido nuestro municipio?

ANUNCIOS

NOTAS ÚTILES

SERVICIO DE TRENES

PARA ALICANTE

Salida de esta Estación á las 9 horas y 23 minutos y á las 19 h. y 23 minutos.

PARA MURCIA

Salida á las 7 y 45 y á las 17 y 30.

CARRUAJES

Entre Elche y Santapola

Salida para Santapola á las 9 h. — Llegada á las 17.

Administración: calle de Cánovas del Castillo, número 2.

Entre Elche, Aspe y Novelda

Salida: á las 9 y 25 y á las 19 y 25. — Llegada: á las 7 y 20 y á las 17 y 30

Punto de parada: Estación del Ferrocarril.

El coche-correo para estos puntos sale á las 16 y llega á las 11.

CORREOS

Se recoge la correspondencia de los buzones á las 10 y 80 y á las 16. Para el correo de Novelda se recoge en la Central á las 14 h y 55 m.

Certificados

Para Madrid: desde las 9 á las 12 y 30.

Para Murcia: desde las 14 á las 16 y 30.

Para Alicante: desde las 14 á las 16.

Valores declarados

Para Madrid: desde las 9 á las 12.

Para Murcia: desde las 14 á las 16 y 30

Para Alicante: desde las 14 á las 18

TELÉGRAFOS

Oficina de 9 á 12 y de 14 á 19 los días laborables.

Los domingos de 9 á 12 solamente

GRAN HOTEL VICTORIA

Establecimiento montado con todos los adelantos modernos, estando el servicio culinario á cargo del inteligente cocinero

DON FRANCISCO DOLS

Servicio á la carta — Confort antes habilitaciones para los señores viajeros. Prontitud y economía.

3, Calle Marqués de Molins, 3, SANTAPOLA

Colegio de 1.ª y 2.ª enseñanza de «Santa María»

y Academia Musical EL PROGRESO

DIRECTOR, D. VICENTE GUIRAU LATORRE

HONORARIOS

Instrucción primaria, 3 pesetas. Permanencia, 2. Según la enseñanza, 20. Permanencia, 5 — Comercio, 20. Permanencia, 5. Música: Solfeo, 2,50 pesetas. — Cualquier instrumento de banda ú orquesta.

Guitarra, Laud, Bandorria ó Mandolina, 5.

Se admiten alumnos internos, medio internos, permanentes y externos, facilitando el Director reglamentos al que los solicite

Calle del Obispo Rocamora, 1. — ELCHE

BICICLETAS

Venta á plazos semanales

Para detalles dirigirse á Gerónimo Blasco
Almacén de hierros—Elche

Agencia de Encargos de Pascual Martínez

Servicio fijo entre Torreveja, Rojales, Almoradí, Dolores, Albatera, Catrial, Crevillente, Elche, Alicante, Callosa, Orihuela, Beniel, Murcia, y viceversa, con sucursales para recoger y entregar todos los encargos que se nos confían.

Salida de Elche para Alicante todos los días en el tren de la mañana; regreso todos los días por el tren de la tarde.

Salida para Murcia y Torreveja todos los días en el tren de la tarde y regreso en el tren de la mañana.

Representante en Elche D. Diego Maciá, bajada del Puente 14.

ACCIDENTES del Trabajo HISPANIA

Compañía General de Seguros.

Capital: 5 millones de pesetas

Domicilio social: Cortes, 651, BARCELONA

Seguros colectivos (Ley de 30 de Enero de 1900), seguro individual contra accidentes de toda naturaleza, comprendiendo, además de los que puedan ocurrir durante el ejercicio de la profesión, los de viaje por toda Europa.

Se admiten proposiciones de Seguros en esta Agencia

A doña Fenoll Leyza, Puente Ortíz, s. 18, principal. — ELCHE.

Cooperativa de Consumo

Este establecimiento es el único en Elche que vende el pan por peso.

Gran surtido en arroces, garbanzos, judías, lentejas, bacalao, vinos, jabones, queso y azúcar.

Harina de todas clases y precios

Gran surtido en tomate y pimienta en conserva, y otros géneros.

Se garantizan los pesos.

San Joaquin, 1 y Puerta Chica, 10

Almacenes de hierro, ferretería, loza y cristal

— DE —

GERÓNIMO BLASCO

ELCHE

Se acaban de recibir los fogones económicos que ahorran tiempo y dinero.

Veinte pesetas uno.

Se adaptan á cualquier cocina, siendo su colocación muy económica

JUSTICIA

Periódico semanal.—ELCHE

Provincia de Alicante

Sr. D.

Salvador Gaudin
Postales de Elche